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《与神同行》 

清理认信之后带来的混乱 
 

 

经文：约壹 5:10-15 

 

今天我要讲的题目是：清理认信之后带来的混乱，请翻开约壹 5:10-15。弟兄姐妹亲爱的朋

友，不少人怀疑自己是否得救，他们感到混乱。有时候，你看见自己的所作所为，心里说：

我这种人怎么可能得救呢？反过来说，也有人觉得自己得救了，但事实上没有。让我们从约

壹 5:10-13，寻找答案吧。圣经说： 

 

信神儿子的，就有这见证在他心里；不信神的，就是将神当作说谎的，因不信神为他儿子作

的见证。这见证就是神赐给我们永生；这永生也是在他儿子里面。人有了神的儿子就有生

命，没有神的儿子就没有生命。我将这些话写给你们信奉神儿子之名的人，要叫你们知道自

己有永生。 

 

请留意约翰的话：我将这些话写给你们信奉神儿子之名的人，要叫你们知道自己有永生。如

果你怀疑自己是不是得救了，神的话已经清楚说明，神希望你不要再怀疑。这是事实。如果

你硬是不肯相信，那么，干脆把第 13 节从圣经删除算了。约翰接着又说： 

 

我将这些话写给你们信奉神儿子之名的人，要叫你们知道自己有永生。我们若照他的旨意求

甚么，他就听我们，这是我们向他所存坦然无惧的心。 

 

弟兄姐妹，神的心意是要拯救我们，所以我们祈求他，他就应允。我们再看第 15 节怎么说：

既然知道他听我们一切所求的，就知道我们所求于他的，无不得着。 

 

请注意，神不是空泛地谈救恩，也没带半点混乱；神既清晰，又明确地向我们说话，他不希

望我们心中再有怀疑和混乱。 

 

很多人对自己是不是得救了，心中混乱。请留意，这是撒但在工作。撒但的工作也包括使一

个未信主的人，认为自己已经得救了，因为撒但让人看见自己的好行为而沾沾自喜，人心里

想：我做了那么多好事，自然得救了。撒但可以令一个失丧的人以为自己得救了。这是撒但

欺骗人的技俩，向人提供虚假的安全感。 

 

但对信徒来说呢，撒但会使出什么诡计呢？撒但会不会让信徒怀疑自己是否得救呢？答案是

肯定的。我想告诉你一件很重要的事。你和我得明白，当一个人被神的恩典拯救，名字写在

羔羊的生命册上，而且有圣灵应许的印记，耶稣基督住在他心中，那么，自然是一个得救的

基督徒了，怎么世界上还有人怀疑自己是不是真的得救了呢？ 

 

其中一个使信徒产生混乱的原因，是他们生命中出现的罪。如果撒但使你犯罪敌挡神，他会

继续借着罪控制你，把罪合理化，把你玩弄于股掌之中。他利用你的罪，使你感到混乱，怀

疑自己的得救。 

 

撒但有两大理由这样做。首先，我向你指出他使用的工具。他使用什么工具呢？他使用的是：

你的罪。 

 

另外，你知不知道撒但另一样厉害的工具呢？这件工具使不少圣徒对救恩产生怀疑。是什么
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呢？就是我们的愚昧无知。 

 

弟兄姐妹，如果我虽然蒙神拯救，得到救恩，但心里还是存着模糊的、好像浓雾一样，纠缠

不清的概念，那么请小心！撒但会把这种模糊的、好像浓雾一样的概念扭曲，把它放大，叫

你产生种种疑问，怀疑自己没有得救。所以我说，你和我得清楚明白神的救赎计划，神是如

何使我们得救的呢？我们要把这一切存放在心里。是神的想法，神的心意，神救赎计划的实

现，使我们成为新造的、得蒙救赎的人。 

 

撒但除了扭曲我们模糊不清的概念，还会利用有效的工具，什么工具呢？就是我们的感觉。

有一天，你情绪低落，事事不如意，你心里说：看看我今天的情况吧，我怎么会得救，神怎

么可能爱我呢？弟兄姐妹亲爱的朋友，你知道吗？你这样想，撒但心里很高兴。弟兄姐妹，

感觉是感觉，不是神所说的救恩。 

 

我想向你发出挑战，我想你查考圣经，看看圣经出现多少次──感觉──这个词，那么当它

出现的时候，是不是指救恩呢，不是的吧，也不是指圣经任何一条教义，任何一个真理。感

受，感情，情绪绝对不会影响我在基督耶稣里的位置。 

 

感受，或是感觉并不可靠，会随环境改变。如果你凡事单凭感觉，那么，难怪你的属灵生命

那么起伏不定，那么混乱纷扰了。 

 

撒但用的第三条诡计是：不断骚扰。他骚扰我们，叫我们对神的事产生种种的，大大小小的

疑问。他骚扰我们，搅动我们的心，叫我们怀疑自己亲身的属灵经验，并且不相信神在我们

生命中奇妙美好的工作。就是说，撒但尽上一切努力，叫我们怀疑自己是否得救。 

 

撒但这样做，有什么动机呢？为什么他不惜一切要信徒怀疑自己是不是得救呢？有两个原因，

其中一个原因，是为了束缚人，奴役人。撒但使你对救恩有疑问，忧虑自己是否得救重生，

使你坐立不安，忧心烦躁。弟兄姐妹，这是撒但在束缚你，在奴役你。 

 

束缚分两方面，首先，是使你害怕神，对神心存恐惧。撒但使你想到：我得罪了神，神会怎

样对付我呢？接着，奇怪的事发生了，撒但使你最害怕的事发生在你眼前。你的心沉下来，

又开始惧怕下次神会怎样惩罚你。撒但使你对神心存恐惧。 

 

另一方面，为了奴役我们，撒但不单使我们对神心存恐惧，还让我们心里焦急，巴不得马上

为神工作，好消除恐惧，换句话说，我们为神做事是为了被神接纳，摆脱被奴役的枷锁。弟

兄姐妹亲爱的朋友，你看见没有？如果一个人怀疑自己是不是得救，首先，撒但会叫他害怕，

叫他担心神会如何惩罚他。 

 

还有，心存恐惧的人就会努力为神工作，拚命做，愈做愈辛苦，时间愈来愈长，为了什么呢？

为了以自己的行为，自己的劳苦，换取救恩。撒但设一个圈套，让你以为要蒙神接纳，就得

努力。我从来没遇过一个以自己的行为和劳苦，换取救恩的人，可以衷心说出：哈利路亚，

感谢神！弟兄姐妹，他中了撒但的圈套，怎么还能说出感谢的话呢？我也没听过人说：我终

于拚命完成一切工作了，我感受到了神奇妙的接纳！或是说：我感觉自己得救了！你问他：

为什么有这种感觉呢？对方回答说：因为我完成了工作呀，因为我做了好事呀！这些话是讲

不通的，是撒但骗人的诡计。首先，撒但叫你对神心存恐惧，然后驱使你拚命作工，借着自

己的好行为换取救恩，换取永生。 

 

然后，撒但使你所做的白费功夫，那么，你又怀疑自己是不是基督徒了。弟兄姐妹，你拚命
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做的事，不会有什么效果，也不会对人有正面的影响。因为，你的动机错了。白费功夫，枉

然劳心劳力。一个觉得自己没得救的人，会感到自己没有价值、没有力量、很贫乏，而且没

安全感，所以，他们只有一条出路，就是拚命工作再工作，希望获得神的欣赏以及接纳；不

过也有些人，干脆什么都不做，觉得自己无能为力。你一旦怀疑自己是否得救，就开始任由

撒但来摆布。他让你既被奴役，又可以让你一事无成，徒劳无功；彻底让你消耗殆尽。撒但

才不管你做了什么事，他只要你一直心里怀疑就可以了。 

 

正如我刚才说的，撒但努力让我们的人生一事无成，徒劳无功；他要神的儿女枉然劳心劳力。

神不愿意我们活在怀疑和恐惧中。他不愿意看见我们受束缚，被奴役，活得像奴隶一样。更

不希望我们拚命工作，白费功夫。这样的人生对神来说，没有永恒的价值。 

 

弟兄姐妹，我要告诉你三件事，是你必须知道的，是关乎救恩的。第一，你要清楚自己的状

态。一个还未得救的人，是什么状态呢？圣经说这些人死在罪中，他的灵性已经死亡。试问

一个死人可以做什么呢？死人当然什么都做不了，更别说拯救自己了。所以，最重要的一件

事，你要清楚自己的状况，知道自己身处的位置。一个灵性已经死亡的人，他身处的位置是

与神分隔。因此，弟兄姐妹，我们要明白自己的状况。 

 

第二，我要知道神对我所处的状况有什么回应？神做了什么呢？基督为失丧的我提供什么帮

助呢？慈爱的天父看见我们这么无助，这么绝望，他差遣自己的独生儿子耶稣基督来到世上，

由童贞女所生，最后，更被钉在耶路撒冷城外的十字架上，为全人类付上罪的代价。来 9:22

节说：按着律法，凡物差不多都是用血洁净的；若不流血，罪就不得赦免了。 

 

罪就不得赦免，就是没有救恩，没有得救的确据，没盼望，也没有永生，没有信心；要不是

借着耶稣基督在十字架上的受死，代赎；要不是借着耶稣基督在十字架上完全的救赎，你和

我的罪就不得赦免。所以这是我们信仰的基础，如果你放弃了，如果你没有这个基础，那么，

就是与神救赎的计划没份，也远离神的心意。 

 

是的，神为我们预备了他独生儿子的死，耶稣基督的死。十字架，是整本圣经从头到尾的中

心思想。在旧约，当时的人以动物的血赎罪，而在新约年代，就以神独生儿子耶稣基督所流

的血救赎人类。神为我们预备的，是他独生儿子耶稣基督的死。现在，让我作一个小总结，

第一，我们是要清楚自己的状况，第二，我们要知道所信的内容。 

 

“相信”这两个字用得太泛滥了，有时候我们甚至会被人欺骗，我认为，相信，最好的解释，

就是信任，信靠，对你的孩子来说，这样解释也容易明白。如果我要得救，第一，我要清楚

自己的状况，第二，我要信任神，信任神向我提供的帮助。 

 

然后呢，我要凭信心，信靠耶稣基督为我的罪，死在十字架上。这是信心的表达。我们看保

罗在罗 10:9 说了什么？保罗说：你若口里认耶稣为主，心里信神叫他从死里复活，就必得

救。我们得救，需要知道一些东西，知道什么呢？第一步，知道自己的状况；第二步，凭信

心，信靠耶稣基督为我的罪，死在十字架上。就是说，我把信心放在一个人身上，放在耶稣

基督身上；我不把信心放在某些对象或活动上。 

 

你记得圣经说什么吗？我们要信靠……信靠谁呢，信靠耶稣基督，我一定要相信这个人，这

个真理。什么真理呢？就是耶稣为我而死，为我赎罪，他说要赦免我的罪，而他所说的都是

真的，我已经得到赦免；耶稣的应许也是真的，他应许赐我永远的生命，我凭信心接受了。 

 

如果你不相信耶稣，就没有得救的盼望，亲爱的听众朋友，我向你发生挑战，你去翻开圣经，
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看看能不能找到一节不需要相信耶稣基督，就能得救的经文；你一定找不到，我们得明白，

相信耶稣基督是重要的，我们传福音的时候，要向人清楚说明，不然的话，会令人感到困惑，

甚至被异端引诱。异端往往说人的得救在乎他的工作，而不是出于神的恩典和慈爱，也就是

说，人只要努力，就可以赚取永生。但是，这是不对的。 

 

好，我想你终于弄明白你的状况了，也明白神为你丰富的预备，他为你预备了他儿子耶稣基

督，赐你赦罪之恩。只要你相信耶稣的话，凭信心，信靠耶稣基督，就可能得救。 

另外，还有一步。请听我读出约 1:12：凡接待他的，就是信他名的人，他就赐他们权柄作神

的儿女。 

 

人们通常误解，以为救恩就是神听了他们的祷告，赐下的一份礼物，你伸手接过礼物就可以

了。可是，这种想法是不正确的。救恩，或是得救，对我们每一个信徒来说，是指复活的基

督借着圣灵，住在我们里面。西 3:4 说：基督是我们的生命，他显现的时候，你们也要与他

一同显现在荣耀里。这节经文是什么意思呢？ 

 

弟兄姐妹，当你凭信心接受耶稣基督作你个人的救主，圣经说基督借着圣灵，住在我们里面。

那么他住在我们身体的哪一部分？他住在你的灵里。所以，得救是指一个人清楚自己的状况，

明白神为你丰富的预备，并且接受耶稣基督作你个人的救主以及生命的主。 

 

你问：那么悔改呢？悔改在得救的事上，又扮演什么角色呢？你知道吗？作为一个信徒，我

们比起失丧的人要更深刻地悔改。 

 

请听我慢慢为你解释。悔改和信心是合而为一的，没有信心，人就不会悔改。为什么我这么

说呢？我凭信心接受耶稣基督作我个人的救主，代表什么呢？代表我的心思意念改变了，而

悔改的意思就是：中途改变了方向。假如我接受耶稣基督作我个人的救主，就表示我的心思

意念改变了，我要改变以往生活的方向和模式，改变以往对神的看法，改变以往对耶稣基督

的看法，我要向主耶稣表达我的信心。 

 

然而，如果不相信神，不相信基督，不明白自己的状况，怎么可能为自己的罪悔改呢？你不

能把悔改和信心分开。你不能在得救的经验里把悔改和信心两者分开。这是不可能的。所以

一个凭信心接受耶稣的人会说：我要改变以往生活的方向和模式，我明白神所指出的我个人

的状况，我不再凭自己的喜好过日子，我愿意，凭信心祈求神赦免我的罪，并且相信耶稣基

督为救赎我的罪而死，接受耶稣基督进入我生命。 

 

只有一个改变心思意念的人才会这样做。要有心思的改变，就得相信圣经所说的，悔改和信

心是合而为一的，不能分开。没有信心的悔改不叫悔改。我们悔改的灵凭着信心向主呼求说:

主耶稣基督阿，我相信你完全的奉献，你把自己献上成为完美的、无瑕疵的祭物，为我受死

赎罪……结果呢？我接受了耶稣基督作我的救主，邀请他进入我生命；我不再失丧。 

 

当我接受耶稣基督作我个人的救主，以及生命的主，那么，带着应许的圣灵就来为我盖上印

记，有效期直到主耶稣基督再来的日子；我一直都活在神宝贵的应许下。 

 

弟兄姐妹，我问你一个问题，谁被圣灵盖上印记呢？弗 1:13 说：你们既听见真理的道，就是

那叫你们得救的福音，也信了基督，既然信他，就受了所应许的圣灵为印记。如果我因为好

行为而受印记，那么，我偶然做错了事，该怎么办呢？但如果我受了永活神超自然的、大有

能力的印记，那么，我的表现如何，我的行为如何，都不能除去圣灵的印记。我既不能盖上

圣灵的印记，也不能除去圣灵的印记。 
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保罗在弗 4:30 说：不要叫神的圣灵担忧；你们原是受了他的印记，等候得赎的日子来到。保

罗是说，我们受了圣灵的印记，等候得赎的日子来到，我们受的印记直到永永远远。 

 

我们盖上印记，证明是神的儿女。救恩包括：知道，相信，并且凭信心接受耶稣基督作你个

人的救主。这就是救恩的内容。 

 

弟兄姐妹，在你的人生中，你有没曾经感到绝望，感到神离你很远，你知道自己在罪中生活，

将会永远灭绝。这是不是你的经历呢？有人对你说：别喝太多酒，别犯奸淫的罪，别撒谎，

别偷窃，也不要说人是非。是的，这些都是罪，是神所憎恨的。罪恶虽然多，但只有一种罪，

是把你送进地狱的，是什么罪呢？就是不信耶稣基督。除非你凭信心接受耶稣基督作你个人

的救主，相信他救赎的恩典，不然的话，地狱，毫无疑问，就是你的结局。如果你今天愿意

接受耶稣基督作你的救主，那么，你的结局就会完全改写，耶稣基督要进入你的生命。 

 

不要拒绝相信，因为拒绝的结果就是灭亡。只要你愿意承认你现在的状况，知道自己需要拯

救，凭信心接受耶稣基督在十字架上为你成就的救恩，并且愿意降服在他面前，就是说愿意

接受他作你个人的救主，那么，你就能得救。只要你邀请耶稣进入你生命，把自己的生命交

给他，那么，你就能得救。弟兄姐妹亲爱的朋友，我邀请你作一个简单的祷告，你愿意真心

向神祷告吗？你只要简单地说出心中的话就可以了，神必定垂听。你知道吗？从你接受耶稣

为救主的那一刻开始，你的名字就写在羔羊的生命册上了，这将确保你永远得救。 


